



Centre Hospitalier de Valenciennes  
**COMMUNIQUE DE PRESSE**

Valenciennes, le 02 février 2016

## **Le Centre Hospitalier de Valenciennes : Une forte activité au service de son Territoire**

### **Une activité en constante progression**

Le Centre Hospitalier termine l'exercice 2015 avec une activité T2A, en valeur réalisée, supérieure à l'activité prévue (+7,34 % contre + 4,06% prévu) et une progression en volume de + 2,50%.

Cette forte progression s'observe notamment par une augmentation de près de 5% des interventions chirurgicales (27.400), une hausse de plus de 6% des passages en consultations externes (287.000 patients) ainsi que par un nombre de passages aux urgences en progression de près de 5%, avec plus de 93.000 passages (urgences adultes, enfants et gynécologiques confondues).

L'année 2015 est donc positive, avec un excédent de 2% (Budget H) par rapport à l'EPRD, avant provision et sous réserve de la validation par les Commissaires aux comptes.

### **Un Centre hospitalier qui poursuit son développement et son attractivité**

De nombreux projets ont été réalisés en 2015. Citons la création du service d'Imagerie cardiovasculaire, radiologie et oncologie interventionnelle, qui permet de restructurer l'activité de radiologie interventionnelle dans différents domaines tels que le vasculaire artériel ou encore l'embolisation chez la femme.

On peut également noter l'ouverture d'une Unité d'Hospitalisation de Courte Durée Pédiatrique de 8 lits, située au plus près des urgences pédiatriques. Ou encore l'ouverture d'une Unité Fixe de Décontamination qui permet de venir en soutien de l'Unité du CHRU de Lille en cas d'accident NRBC.

Ces nombreux projets s'accompagnent d'une politique RH cohérente, avec la poursuite du plan de titularisation (100 agents en 2015), un recrutement qui va dans le sens de l'attractivité de l'établissement (+64 ETP non médicaux et + 46 ETP médicaux) et un travail important en termes de Risques Psycho-Sociaux (renforcement du service médico-social et développement du télétravail...).

Enfin 2015 est aussi l'année du lancement d'un projet immobilier important, avec l'obtention de l'autorisation du transfert de la Psychiatrie (actuellement installée à Saint-Saulve), vers le site principal du Centre Hospitalier de Valenciennes. Ce projet de près de 25 millions d'euros se matérialisera dès le second semestre 2016 avec la pose de la première pierre.

D'autres projets d'envergure verront le jour en 2016 avec :

- la mise en activité de 21 lits supplémentaires en chirurgie,
- l'extension du court séjour gériatrique (4 lits d'hospitalisation complète, 7 lits d'hospitalisation de semaine et 3 places d'hôpital de jour),
- le rapprochement des réseaux de prise en charge en soins palliatifs et gériatrie sur le site du CH de Valenciennes (EMERA, Reper'Âge...),
- le développement de l'ophtalmologie avec la mise en place d'un plateau technique dédié et le recrutement de cinq ophtalmologistes,
- l'ouverture de 4 salles supplémentaires au bloc central, dont une salle hybride.

Enfin, 2016 verra la poursuite du développement du système d'information, actuellement certifié HIMSS 6 dans le but d'atteindre le niveau 7.

### **Un Centre Hospitalier dans sa ville ...**

Durant l'année 2015, le centre Hospitalier de Valenciennes a continué de développer ses relations avec la Ville.

Sur le champ de la santé, cela s'est notamment traduit par l'ouverture de la Maison Médicale de Garde (située à proximité des urgences et gérée par les médecins de ville), le développement du système PRADO (Programme d'Accompagnement du Retour à Domicile), ou encore un projet local de télémedecine permettant la mise en place de consultations en milieu carcéral (pour différentes spécialités telles que la cardiologie, la dermatologie ou encore la traumatologie).

C'est également dans l'idée de renforcer les relations ville / hôpital, qu'un partenariat culturel important et ambitieux a vu le jour avec « Le Phenix, scène nationale ». Ce partenariat de quatre années vise à délocaliser une partie de la programmation de la salle au sein de l'Hôpital. Artistes professionnels en tout genre (chant, théâtre, musique) viennent ainsi régulièrement, tout au long de l'année, proposer des spectacles, des résidences d'artistes et apporter leurs univers et leurs arts à l'ensemble des usagers du Centre Hospitalier : patients, familles, personnels.

Dans une volonté d'être au plus proche de la population, il a également été décidé la réalisation d'une page Facebook et d'un nouveau site Internet. Ces deux outils, conçus pour le patient, permettent une recherche d'informations facilitée, des démarches simplifiées et une communication optimisée avec l'ensemble de nos professionnels de santé.

### **... et sur son Territoire.**

La dynamique territoriale a également été importante en 2015 via notamment la télémedecine (TéléPallia et Téléhpadia en lien avec huit EHPAD, TélAVC, TélHandi, Fond de l'œil chez les prématurés), l'ouverture d'une

antenne du laboratoire du CH de Valenciennes au CH de Denain ou encore la mise en place de consultations avancées en chirurgie et médecine au Centre Hospitalier de Saint-Amand-les-Eaux...

Autant de projets importants qui vont dans le sens d'un développement des collaborations avec les établissements du Territoire du Hainaut-Cambrésis, dans le but commun de proposer des parcours de soin optimisés et cohérents pour l'ensemble de la population du Territoire.

Cette volonté préfigure la création en 2016 du Groupement Hospitalier de Territoire du Hainaut-Cambrésis qui, en regroupant douze établissements de santé et avec un budget de près de 800 millions d'euros, deviendra le second GHT de la nouvelle région.

L'année 2016 sera donc une année importante pour la santé sur le Territoire. Une année de collaborations fortes dans lesquelles le Centre Hospitalier de Valenciennes aura un rôle essentiel.

